

EL OBRERO

AÑO IX

ELCHE 12 DE FEBRERO DE 1933

NÚM. 352

DEL MOMENTO POLÍTICO

Izquierdas y Derechas

El momento es de izquierdas y ya pueden las derechas más o menos disfrazadas inventar calumnias, proferir injurias contra los representantes en el Gobierno de los grupos nacionales verdaderamente interesados en que España se distinga ante el mundo por su bienestar y riqueza.

La República española tuvo el gran acierto de encontrar a los hombres que necesitaba para implantar primero el régimen de democracia que disfrutamos y después consolidar la joven República con sus temperamentos activos y sus conductas austeras.

Sin descanso los enemigos del actual Gobierno se emplean a fondo con todos los recursos a su alcance para intentar deshonrar política y socialmente a sus componentes, pero con marcado interés a los que con su labor en sus respectivos ministerios dan prestigio y honran al Partido Socialista y a la Unión General de Trabajadores a cuyas entidades pertenecen.

Pero las armas empleadas por los consecuentes rivales saltan hechas pedazos al encontrar la dureza diamantina de los argumentos irrefutables de los ministros elegidos como blanco de la ira opositorista que, fenómeno desconocido en los anteriores regímenes, no halla elemento adecuado para que el eco proyecte a todos los ámbitos de España sus desafiadas e inconscientes intervenciones parlamentarias.

Tan acostumbrados estábamos a los cambios de Ministerios que se producían en la época monárquica, que muchos, bastantes, tenían por descontada la crisis después de las estudiadas catilinarias del pseudo-republicano D. Alejandro Lerroux y del no menos célebre provocador de crisis D. Eduardo Ortega y Gasset.

Ni ha ocurrido así ni era posible que tal sucediera teniendo por anticipado la convicción plena de que la mayoría que detenta el Poder no es ficticia, no es amañada, es fiel reflejo de la fuer-

za con que cuenta en las 49 provincias, y como base tal poderío, los cimientos no pueden en manera alguna ser destruidos por los que se desesperan al ver el tono izquierdista que se le va imprimiendo a la que es admiración de todos los continentes que constituyen el mundo político y que con visible entusiasmo siguen los pasos de nuestra querida España.

Los socialistas representamos en esta lucha entablada entre los amantes de una República derechista y los propagadores de una República netamente de izquierdas, un papel decisivo y que en modo alguna hemos de rechazar. Nuestra consigna debe ser franca y llanamente la de no abandonar la nave republicana hasta que nuestra convicción nos indique el momento oportuno, seguros ya de que los peces reaccionarios con marca republicana, sean incapaces de hacerla zozobrar.

Negro y Grana

Bajo estos colores de sangre y muerte, ha aparecido una hoja de la F. A. I. firmada por «Los Grupos Locales». ¿Cuántos son? ¿Quiénes son? En ella, nos califican de cobardes al no consignar los nombres de los dos afiliados a la F. A. I. que pusieron el petardo en las proximidades de nuestra Casa, la noche que daba una conferencia nuestro compañero Canizares, pero luego añaden: «LO QUE SI AFIRMAMOS ES QUE SI UN TARTANERO QUE POR ALLI PASÓ LLEGA A SER EXTREMISTA, AL BUEN HOMBRE LE CARGAN CON EL MOCHUELO.»

Luego, cuando vieron pasar al tartanero, es que estaban ellos allí y en el momento de la explosión. ¿Qué indica esto?

Que los que redactaron esa hoja, se delatan, y por si fuera poco lo que decimos en nuestro número anterior en la sección «A boca jarro», ellos aún afirman, que vieron pasar en aquel momento a un tartanero. ¡No está mal!

¿Cómo sabiais que en la Casa del Pueblo había guardia montada? ¿Fuisteis a verlo, verdad? ¡Y viendo imposible realizar ese acto allí, pensasteis en alejaros un poco!

Ingenuamente con vuestra hoja confirmáis lo que dijimos. No es de nosotros la culpa.

Unión General de Trabajadores

A TODAS LAS SECCIONES

Ponemos en conocimiento de todos nuestros compañeros y Secciones, que la Unión General de Trabajadores de España, por acuerdo del Comité Nacional últimamente celebrado, ha fijado su domicilio en la calle Fernández de la Hoz número 51, a donde debe remitirse en lo sucesivo toda la correspondencia, así como también los giros, que deberán ir a nombre del compañero Antonio Muñoz Giraldo. El teléfono de la Unión General de Trabajadores de España es el 43.040.-Madrid.

Rogamos a nuestros compañeros y Secciones tomen buena nota de cuanto anteriormente decimos y procuren cumplimentarlo.

¿Que los de la F. A. I. no usen esos artefactos?

El pueblo dirá si los elementos sindicalistas usan bombas o peladillas; lo cierto es que en el domicilio social del Sindicato Hoteletero de Barcelona, se encontraron gran cantidad de artefactos mortíferos, y desde allí se arrojan contra los guardias.

¿A qué querer aparecer como angelitos? ¿Acaso no leemos la prensa y vemos que por la táctica suicida anarquista habéis perdido de vuestras filas a los mejores luchadores?

¿Qué no recordamos el reciente atentado contra la Casa del Pueblo de Sevilla?

¿Que se aclare cuándo y cuánto dinero han recibido de los monárquicos? ¿Para qué? Sólo sabemos que los detenidos por los últimos sucesos al entrar en las cárceles, entregaban el dinero que llevaban — que no era poco — y que, rara coincidencia, los billetes tenían la numeración correlativa. ¿De dónde eran?

¿De las cotizaciones? ¡Claramente se puede decir que no!

Las cotizaciones no dan para el gran arsenal de artefactos y armas encontradas en vuestros Centros y menos para repartir grandes cantidades de billetes con la numeración correlativa.

¿De dónde era? Repetimos, decido claro, y los dos que pusieron el petardo, que sepan que no es humano atentar contra los socialistas, ya que de su situación en el Gobierno se benefician en cuanto el más pequeño favor necesitan de ellos.

¿Pediréis pruebas, verdad? Buscaldas entre vuestros afiliados; como son pocos, fácil será averiguarlo; ellos os dirán lo que hacen los socialistas mientras detentan el poder.

Sabéis cobrar, ya lo sabemos, es histórico lo de pedir las cotizaciones pistola en mano, y en cuanto al saber pagar... ¡Nunca

Federación de Juventudes Socialistas de España

JOVEN ESPAÑOLA:

Cualquiera que sea tu posición y tu creencia religiosa o política, lee estas breves líneas, que son la expresión sincera de muchos jóvenes que sólo aspiran para España y la Humanidad en general un porvenir más justo y más humano.

Nosotros consideramos que el hombre y la mujer solamente serán libres cuando su pensamiento no se halle mediatizado por nada ni por nadie. Y este propósito nuestro, que debe ser el de toda persona que aspire a ser feliz, hoy no es realizable para la inmensa mayoría del pueblo. ¿Por qué? Porque desde el nacimiento ya se nos divide en dos categorías: los que, porque sus padres tienen dinero, pueden gozar de todo género de placeres, y los que, por no ser sus padres ricos, se ven condenados a llevar una vida de miseria.

Creemos que esto es injusto, y por eso queremos transformarlo. Que a cada uno se le exija un trabajo en relación a sus aptitudes y a cambio se le retribuya según sus necesidades. Estas son muy parecidas para todos los mortales. Y que esto puede ser lo demuestra el que cada día se produce más de todo y, sin embargo, la miseria aumenta en igual o mayor proporción. Ello es debido a que no se busca el bienestar de todos, sino el de unos cuantos. Con lo que se obtiene que haya hombres que no pueden comer y que para poder mal hacerlo tengan que estar sometidos a otros. Y bien claramente dijo el pensador que no habrá felicidad en la tierra mientras gima uno solo de sus habitantes.

No nos importa, repetimos, cómo piensas. Si estás conforme con aspirar y luchar porque la Humanidad sea libre, para lo cual es preciso, en primer término, que tenga asegurada su forma de vivir, sin darte cuenta estás conforme con la idea general del Socialismo. Y entonces tu puesto está en las JUVENTUDES SOCIALISTAS, en cuyo nombre te saluda

La Comisión Ejecutiva de la Federación de Juventudes Socialistas de España

pagaréis, aunque os arrepiéntais desde ahora de la táctica que seguís, el mal que a la clase trabajadora habéis hecho a vuestras soflamas anárquicas!

Pero lo cierto es que en todo lo largo de vuestra hoja no condenáis esos actos dinamiteros, luego estáis conformes con ellos. ¿Y si estáis conformes, a qué renegar de vuestras acciones, poniendo el grito en las nubes cuando se os tilda de lo que sois?

Y en cuanto a vuestra amenaza, originada por la no aparición de la firma, sois libres para elegir, pero sed al menos igualitarios y reconocido que no sois nada amantes de estampar firmatas...

Y nada más.

PROBLEMAS DE INTERÉS

Las aguas del Guadiana

Hace un año ni se podía hablar en Elche de la traída de aguas de las lagunas de Ruidera; hoy han cambiado los criterios, aunque a costa de muchos sacrificios y por tanto se podrá observar que no es difícil sacar las aguas de las referidas lagunas ni de recoger las del alto Guadiana. Tampoco es un sueño la concesión ni imposible la obra en sus aspectos económico y técnico; lo que sí resulta difícil y muy penoso es llevar al convencimiento de las masas campesinas y

a una parte de los pueblos la forma de encauzar una obra de tal naturaleza. Pero si continuamos como hasta ahora con el entusiasmo y fé dignos de proyecto tan grandioso el éxito coronará nuestros afanes.

Los agricultores hemos de estar reconocidos al venerable ingeniero D. Ubaldo de Aspiazú quien nada ha cobrado por los meritisimos trabajos realizados, así como también a D. Fernando Alfaya, hoy Presidente honorario de la sociedad Pro Beneficio Agrícola y el cual, en los primeros momentos, allanó en Madrid todos los obstáculos que se presentaban a los 11 delegados que fueron a Madrid en Julio del año 51.

En este magnífico proyecto coinciden figuras tan relevantes como el Ministro de Obras Públicas, don Manuel Lorenzo Pardo, ingeniero de obras hidráulicas y nuestro ingeniero el señor Aspiazú.

Campo y pueblo: hay que tener respeto y cariño a esta obra y demostrar al señor Prieto y a don Manuel Lorenzo en su próxima visita a Alicante, que Elche tiene muchas compañías explotadoras del agua, muchos canales, muchas instalaciones, muchos empleados; pero agua, poca, mala y mal administrada.

Más pan y menos manteles. También debe ser intención nuestra manifestar a los señores Ministro e Ingeniero, que la Compañía Riegos de Levante para combatir nuestro proyecto, nombrará el embalse que pretende construir, en pleno saladar, cuyo embalse, téngase muy en cuenta, sería para



Labor Municipal

Se han inaugurado las dos Escuelas de la Avenida de Labradores y otra en el Partido rural de Balsares.

§ §

Se ha terminado ya la importante mejora de adoquinación de la Plaza del 1.º de Mayo, por lo que reina el mayor contento entre aquellos vecinos, tan dejados siempre de la mano de los alcaldes de la monarquía.

§ §

Esta semana comenzará el alcantarillado de las calles de Manuel Gómez, Merced y Cánovas del Castillo, que seguidamente serán adoquinados.

La Señorita Dionisia Masden

ha instalado un estudio. *Dá lecciones de dibujo lineal, decorativo, artístico-figura, pintura-labores, repujado en cuero y modelado.*

Abad Pons, 23 ELCHE

Sindicato Pro-Beneficio Agrícola

Este Sindicato celebrará Junta general ordinaria el próximo domingo día 19 a las 9 y media de la mañana en primera convocatoria y a las 10 en segunda y en el Ideal Cinema.

Se ruega la puntual asistencia de todos los asociados.

LA DIRECTIVA.

Cooperativa obrera de producción de Calzado 'La Fraternidad'

AVISO

Con el fin de liquidar con toda satisfacción la anterior forma de cotización, según acuerdo de la última Junta General, se ruega a todos los compañeros socios de esta Cooperativa, pasen los miércoles de 9 de la noche en adelante por la Secretaría número 1 de la Casa del Pueblo, para comprobar si la cantidad que tienen abonada en cuenta responde al importe de los recibos que obran en su poder por satisfechos.

El Secretario, Antonio Asencio.

Círculo Obrero Illicitano

SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. Manuel Martínez.
Llano: D. Antonio Brú.
Centro y Sta. María: Jerónimo Sánchez Pascual.

PRACTICANTE

Lorenzo Casas Antón.

Carta Abierta

Sr. Director de EL OBRERO.

Muy Sr. mío: En el número correspondiente al pasado domingo de su digno semanario y en la sección conocida con el epígrafe de «A boca jarro», me veo aludido, para mí sin causa justificada, y por ello véome obligado a hacer las debidas aclaraciones, después de las cuales creo que no habrá lugar a dudas.

Veamos: Se me supone empujado en que se disuelva la Sociedad de Camareros. Tal suposición carece en absoluto de todo fundamento. ¿Pruebas? Que yo tengo en casa a destacados elementos de esa Sociedad y ellos dirán si en alguna ocasión han recibido de mí, ni la más leve insinuación en este sentido.

A más de esto, que, aún suponiéndome hombre sencillo y desconocedor de las cuestiones sociales, no lo soy tanto, para no comprender en los tiempos que vivimos, y que en estas circunstancias, el solo hecho de pensar una persona, por muchos medios que tenga a su alcance, que pueda destruir una sociedad obrera, aunque hacia ella sienta antipatía, es un descabello y es además separarse de la realidad.

Yo no estoy en el caso de sentir animadversión por los camareros, ni por nadie. Pues noblemente he de confesar que no soy de los que olvidan tan pronto que estuve muchos años supeeditado al régimen del salario, consecuencia de lo cual es, el trato familiar que de mí reciben todos mis dependientes, de cuya nobleza y lealtad espero no desmentirán esta afirmación mía.

En cuanto a la no asistencia de los camareros a servir el Banquete al Sr. Gil Robles, en mis manifestaciones me limité a comentar el hecho y a lamentar el agobio en que se encontraría el industrial en tales circunstancias, faltándole un elemento tan indispensable para el servicio, como es el camarero. ¿Quién no comentaría esa noche en el pueblo en un sentido o en otro lo ocurrido?

Nada más lejos de mi atención el que, por el solo hecho de hacer unos simples comentarios a un caso que era la comida de todos, pudiera agravar a alguien, pero si así fué, me enorgullezco de dar con estas líneas una amplia y cumplida satisfacción a quien se considera aludido o mortificado por mí.

Agradezco la buena acogida de esta carta Sr. Director y sabe que puede mandar a su S. q. s. m. e. Francisco Guilabert. Elche 7 febrero 1933.

Con verdadero gusto insertamos la anterior comunicación por su corrección y por descubrir en ella rasgos de respeto hacia la clase trabajadora.

Si hemos sido injustos al poner en labios del comunicante frases no pronunciadas, discúlpensenos en atención a la pasión que ponemos cuando de salir a la defensa de la clase obrera se trata.

SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.

Razón en la Imprenta Moderna.

Juventud Socialista BIBLIOTECA

A fin de la buena marcha de esta Biblioteca y para cumplir su Reglamento, ruego encarecidamente que todo aquel lector que tenga algún libro en su poder y se haya cumplido su plazo de 30 días, tenga a bien devolverlo o pasar a renovar dicho plazo.

El Bibliotecario.

Nota. - Esta Biblioteca estará abierta los martes de 9 a 10 de la noche, y los domingos de 9 y media a 11 de la mañana.

Acto Civil

El día 6 de los corrientes, a las 5 de la tarde falleció el compañero Antonio Miralles González, después de una cruel enfermedad que ha padecido durante 27 meses.

Asistió al entierro un numeroso acompañamiento en el que figuraban todos los operarios de la fábrica de Tibi, Soler y Micó, donde trabajó el finado.

Nuestro pésame a la desconsolada madre y hermanas, que hacemos extensivo a su inconsolable prometida.

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariona Pineda, 22 (Rtales Salvador) ELCHE

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Abadía, 7 ELCHE

Agricultores:

Vendo cebollino, simiente de Molina, seleccionada. Hay dos tahullas de plantel.

Carlos Soler Sansano PERLETA

1933 el año de la Rotativa

La clase trabajadora ilicitana reanuda su cooperación para que «El Socialista» realice su propósito de adquirir la anhelada rotativa.

Comenzamos hoy la publicación de los donantes que por distintos conductos han remitido cantidades a la administración del órgano del Partido Obrero.

D. P. 25'00; L. S. 25'00; F. G. 2; Colecta en Asamblea de la Agrupación Socialista, 25; Juan Pomares, 10. Total: 85 pesetas.

Rogamos a todos cuantos independientemente de la Agrupación Socialista envíen cantidades para este fin lo comuniquen a esta Redacción para su inserción en este semanario.

Cines y Teatros

LLORENTE

Para anoche estaba anunciado un Gran Festival Artístico, organizado por la Agrupación Socialista Obrera a favor del Fondo Electoral.

KURSAAL

Los días 7 y 8 del corriente mes, asistimos a admirar al gran divo Marcos Redondo.

La presentación de «Luisa Fernanda» por toda la Compañía, exceptuando desde luego Marcos Redondo, fué catastrófica, ya que dió lugar a que se oyeran algunos silbidos del público, cosa que lamentamos.

El trabajo de brillantez solo lo tuvo Marcos Redondo, el que fué largamente ovacionado.

En la representación de «Katiushka» ya merece otro calificativo toda la Compañía por lo bastante regular que se interpretó dicha obra.

El público, bastante exigente al pretender ser obsequiado al finalizar las obras con números fuera de programa, exigencias muy justificadas si nos atenemos al elevado coste de las localidades altas y y bajas ya la mediocridad del elenco artístico.

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

Arrabal: D. José Martínez.
Centro y Sta. María: D. José Pomares.

Llano: D. Antonio Brú.
PRACTICANTES
Arrabal y Llano: D. Mariano Casas Antón.

Centro y Sta. María: D. Juan Bautista Giménez Ambient.

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

JOSÉ SERRANO

Obispo Tormo, 6



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elehe, un mes	0'50
Resio de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

TEMAS JUVENILES

Las Juventudes Socialistas y el voto de la mujer

Para nosotros, socialistas, el ejercicio del sufragio supone una eminente acción revolucionaria. Con el sufragio han caminado ya los pueblos hacia esferas de mayor posible acceso a realizaciones políticas y sociales en consonancia con nuestro credo marxista. Los núcleos socialistas, incluso en el ejercicio del sufragio, han encontrado un medio de purificación y renovación constante, al encontrarse en posiciones desde donde observar lo posible y lo imposible de la marcha.

En nuestro país se marca de una manera irrefutable esta ventaja del sufragio. Hasta incluso se está representando la pesadilla del capitalismo, que vé en esta arma el medio quizás más contundente para su desaparición. ¿Por qué se opone a toda amplia concesión del sufragio? ¿Por qué enmascarándose en un fervor republicano considera de peligro el voto de la mujer? Indiscutiblemente que la concesión del voto femenino al capitalismo le perjudicará tanto como le perjudica ya el voto de los varones. Será un considerable aumento de las fuerzas de su oposición que cooperará al avance progresivo que ha de destruir evolutivamente toda significación de privilegios de unos hombres sobre otros.

Pero he aquí un importante problema que más que a nadie compete a las Juventudes Socialistas abordar. Se trata de un problema que nace en un período de hondas transformaciones y que pudiera repercutir, sobre la marcha, en lamentables contradicciones. No significan mis palabras pesimismo alguno. Tengo absoluta confianza en cuantas obras tengamos que acometer y más tratándose de actos que responden a nuestro postulado.

Pero hay siempre por encima del buen deseo algunos obstáculos. Nosotros, los hombres, tampoco correspondimos de momento a la alta significación revolucionaria del sufragio. Hubo de transcurrir algún tiempo para que la comprensión de su valor nos hiciera excelentes cumplidores.

Es cierto que la mujer entra en el ajeteo político en mejores circunstancias, con más posibilidades de ejercer con acierto parte de su misión. Especialmente la mujer obrera por afinidad de dolor e intereses, tiene el acicate de su compañero que representa en el hogar la parte más visible de la víctima del régimen capitalista. Pero falta la mujer socialista por convicción, por cultura. Esta es la preocupación y ésta es la parte más aguda del problema. Porque si hoy nos vemos atareados en infinidad de casos por falta de preparación conveniente, sin abordar problemas que entran en nuestra misión, mañana esta función se nos haría más aguda creando a nuestras orga-

PARALELISMO INTERNACIONAL

Democracia y Dictadura

En Alemania, Hitler, resquebrajado y maltrecho en su fuero y en su egoísmo, llega al poder y con la dictadura Von Papen-Hugenberg, pretende implantar su propia dictadura. En Francia, el reaccionario Tardieu hace ostensibles gestos de dictador con la ilusión de que la burguesía francesa lo elija para ser él el mantenedor de sus fueros y de sus egoísmos. Y en España, mientras la gran burguesía y los terratenientes encuentran su *hombre*, no desprecian ocasión y valiéndose, por ahora, de Lerroux, le incitan constantemente a que desde la atalaya de su tradición republicana, haga guiños,

nizaciones inconvenientes y obstáculos que las perjudicarian enormemente.

No se puede ignorar que la mujer por no vivir en su mayoría la vida del trabajo, no puede concebir en todo su alcance la razón de la existencia de una lucha de clase de las que emana su desigualdad y miseria. Y hay también la razón de que por haber estado abandonada en el orden de la enseñanza la hizo más sometida a las tiranías de todo orden.

La influencia clerical, por ejemplo, tiene más influencia en la mujer por su propia ignorancia. Y en las próximas elecciones esta influencia ha de jugar un gran papel, por haber quienes saben explotar estas propias creencias religiosas con fines políticos reaccionarios.

En la propaganda cerca de la mujer no es el plan brusco ni tajante el más adecuado. Los males de mucho tiempo son males a eliminar por la demostración de los mismos hechos históricos que produjeron el daño.

Por ello en nuestra trayectoria revolucionaria del ejercicio del sufragio habremos de tener para esta nueva fuerza que se suma a nuestros movimientos una táctica prudente, pero a la vez incansante. Primero, para evitar desvarios producidos por la incompreensión, y segundo, para que la adhesión de la mujer a nuestras ideas sea franca y cordial.

Las Juventudes, en su amplio campo de acción han de tomar con interés esta actuación, sobre todo cerca de la mujer obrera, que por ningún concepto puede dejar de sumarse a la obra de su propia emancipación. El mejor medio para esta obra es inculcar nuestra propia fe socialista en los corazones de las que sufren el mismo dolor y por las mismas causas.

SECUNDINO R. PALACIOS
Asturias.

que pretenden ser una amenaza, pidiendo para sí todo el poder para preparar desde él la antesala al dictador.

Es el esfuerzo máximo. las últimas convulsiones de la agonía. El Capitalismo se precipita en el caos antes de proclamar su impotencia ya bien manifiesta y palmaria.

Son tres visiones, mejor dicho, tres realidades que se proyectan en el inquieto panorama internacional, de las cuales nosotros, los socialistas, hemos de sacar conclusiones bien aleccionadoras.

Con razón dijo Besteiro que, felizmente, de entre los socialistas de todo el mundo iba desapareciendo aquel afán revisionista que fuera gala de Bernstein, para imponerse cada vez con más fuerza, los dictados puros del marxismo. Porque si es con Marx con quien primero se dejan entrever las fases de formación y desarrollo del Capitalismo, a él habremos de acudir para presenciar la descomposición del sistema precursor de la *Dictadura del proletariado*, y a buscar las fórmulas con que habremos de llegar a esa dictadura como único medio de conseguir implantar el Socialismo o fase inferior del Comunismo: «Por una cantidad igual de trabajo, una cantidad igual de productos», que no es igual al «de todos según sus necesidades», que es nuestra aspiración.

La realidad histórica evidencia que por haberse olvidado de los principios básicos del marxismo, el proletariado alemán se ve envuelto en esa aventura de difícil salida que representa Hitler, y que si alguna puerta de escape hay, habrá que buscarla volviendo precisamente a los dictados de la doctrina que pretendió revisar.

Por haber hecho abstracción de las realidades históricas, nuestros camaradas alemanes perdieron la oportunidad, en 1918, de hacer una revolución del tipo de la rusa, conforme lo convenido en el pacto de Basilea. No lo hicieron así y, por el contrario, se entregaron a un participacionismo ministerial desafiado, conforme al revisionismo más puro que consiste en lograr el Socialismo por la

transformación paulatina del sistema capitalista. Se abismaron en la lucha política olvidándose del papel preeminente que en una transformación juega la violencia, y las consecuencias hoy las tocan, la Burguesía fué adquiriendo aquella influencia y aquella tranquilidad perdidas en las consecuencias de la gran guerra y hoy, enseñoreada del Poder, hace sufrir a la clase trabajadora vejaciones y humillaciones sin cuento.

El polo opuesto de los alemanes son los socialistas franceses. Abandonados a una contemplación morbosa permitieron que en la vida política se sucedieran en el Poder todas las fuerzas burguesas, hasta llegar a este momento en que si no ponen en tensión todas sus actividades verán cómo se encarama hacia la gobernación del país una fuerza reaccionaria que tratará de nivelar un déficit presupuestario, de difícil nivelación, con la afrenta de miles de trabajadores.

De todas estas consideraciones sale reforzada la tesis que sostiene el marxismo. «En una República Democrática la riqueza utiliza su poder indirectamente, pero con eficacia mayor, primero por medio del soborno directo y, segundo, por medio de alianzas entre el Gobierno y la Bolsa.»

Con estas opiniones y con los materiales que ofrecen las diferentes dictaduras burguesas existentes y las que se hallan en gestación, ha de inspirar el Partido Socialista Español, consciente de su responsabilidad, su acción futura.

A. ASENSIO LOZANO

VELETAS

“EL DICTADOR”

Después del debate político habido en la Cámara, todos los partidos han opinado y toda la Prensa ha dicho lo que ha oído o creído conveniente según su ocupación política.

Todos tenemos un concepto, aunque pequeño, de lo que allí ha ocurrido; pues aunque para algunos políticos lo pasado tenga gran importancia, para nosotros no la tiene ni pizca; lo que pasó es una cosa natural: demostraciones de franqueza por parte de unos y

sed de mando por otro; esto es todo.

¿De quién es la masa neutra?... De todas partes, y no como dice el Sr. Lerroux...

...a D. Alejandro ya lo conocemos políticamente bien, y es, eso mismo, una vieja veleta con su eje gastado; habla de la opinión; habla de la patria: es amigo de toda la sotanería; quiere ser amigo de todos... (menos de los obreros que le escuchaban los discursos, mejor dicho, los sermones, que daba en el "Paralelo") ¡vaya estómago!

Don Alejandro quisiera con su pensar unir a todos los españoles a su partido (o partida), para él, con resaltada mayoría poder ocupar el primer sillal del Gobierno, pero no tiene en cuenta que todos esos partidos no están acordes ellos en sí, no solamente en sus diferencias de partidos, sino, en el seno de los mismos ya forjados hay discrepancias de táctica y actuación; no cuenta Don Alejandro con que cada enjambre quiere su *rey*, aunque todos realicen la misma labor. Ese tiempo pasó. Ahora solo se puede conseguir el desparrame de la unión republicana. Nunca hubo tanto partido republicano como ahora. ¿Si fuesen REPUBLICANOS DE VERAS, cuántos partidos habría?, uno, y no, que si un partido radical, socialista radical, republicano de derechas, de etc. etc., y entre tanto partido, don Alejandro quiere mandar, quiere ocupar el puesto que su conciencia dictatorial le muestra...

Sepa, ante todo, Lerroux y sus adictos, que para ser lo que él quiere, hay que tener un Partido serio y bien fomentado, guiado por una recta y franca disciplina que responda al nombre que le denomina.

¡España entera es mía! ¡Hay que curar ese malestar que la ciudadanía padece!

¿Quién es esa España entera?...

Para ser jefe de un Partido hay que estar entero de conocimientos modernos sociales, porque tenga en cuenta el Sr. Lerroux que la nueva fomentación de la vida requiere muchos, muchísimos estudios sociales para ir practicándolos oportunamente; la nueva estructuración de la vida moderna así lo requiere, y, ante estas circunstancias, no hay que ser jefe, sino soldado y contando siempre con el apoyo colectivo de la milicia humana, no un apoyo imaginario, no, sino real.

El momento pasó, el estado es el mismo que antes de pasar. No hay anomalías. La veleta volvió a girar de por sí sola, pero el viento, con su razón, la dejó en su sitio.

Obreros: Leed y propagad

EL SOCIALISTA